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■人大代表 吴智伟

瑞光大道是东山街道
的交通大动脉，也是市区
通往经济开发区的重要道
路。但是相比市区其他道
路，瑞光大道太旧、太窄
了，尤其是上埠村到荣光
集团一带。多年来，这条
路除了局部改造之外，并
没有整体上的变化，经常
出现拥堵。我在调查中了
解到，瑞光大道两边房屋
密集，拓宽涉及到拆迁，难
度确实很大。有困难就要

想办法，不能老是拖着。
改造瑞光大道，不仅是东
山经济发展的要求，也是
当地老百姓的心愿。

■政协委员 吴 云

据不完全统计，我市
每天产生各类工业垃圾
约 400 余吨。其中鞋革类
产生垃圾数量最多，处理
难度最大。以仙降为例，
每天产生的鞋类垃圾就
达 100 多吨。由于没有专
业的工业垃圾消纳场，非
法倾倒、焚烧垃圾时有所
见。去年，我们就此事提
过 相 关 建 议 ，但 成 效 颇
微，今年，我们再次建议：

在处置费用上，明确
其项目的公益性质，保本
或微利运行。同时，做好
日常宣传、政策鼓励等工
作，从源头推进生活垃圾
与工业垃圾的分类和综
合利用。

明确责任主体，将工
业垃圾纳入环保部门日
常监管的一项重要内容，
消除任意倾倒、焚烧垃圾
的违法行为。

请市政府加快工业
垃圾消纳场的建设，列出
时间进度表进行公示，接
受公众监督，在末端将工
业垃圾合理消纳。

工业垃圾缺少消纳场
从源头做起合理消纳

■政协委员 黄万儒

我市推进“大拆大整”
工作以来，取得了不少成
效，拆除了一批D级危房。
但在目前的工作中，也可能
存在一个误区，就是重点放
在“拆”上，而对拆完了之后
怎么“建”重视不够。老百
姓看重的是拆了之后带来
了哪些实惠。建议在“大拆
大整”的东风之下，重点放
在拆之后的建设上，让老百

姓实实在在地尝到甜头，这
样才能有效促进这项工作，
实现城市有机更新。

“大拆大整”取得成效
大“拆”后“建”要跟上

（首席记者 缪星象/整理）

市民张庆标：“ 五 水
共治”中对乡镇街道主要
道路的管网建设一定要做
好规划，特别是要解决好

技 术 问 题 和 施 工 进 度 问
题。一些窨井接口处比路
面还高，造成了交通安全
隐患。另外，道路开挖后

迟迟未能修复，给农村交
通造成了一定压力。建议
有关部门能够督促好工程
进度。

瑞光大道太旧太窄
希望早日改建

市民易会月：双方都是
独生子女的家庭，今后双方
父母 4 个老人的生活和养
老谁来负担？希望政府有
关部门引起重视。

市民彭继辉：希望老百
姓在村卫生室看病可以直
接医保报销，且要加大报销

力度，因为山区村民前往村
卫生室看病比前往社区医
院方便得多。如此可以给
交通不便、慢性病、行动不
方便的患者带来好处，也给
大医院减轻压力。同时，还
应该普及家庭医生制度，让
老百姓看病更方便。另外，

也应提高村卫生室人员待
遇。

市民王孔多：希望渔民
养老保险政策早日出台，北
麂好多老人翘首以盼。

市民洪秀华：国泰民
安，多关爱“夕阳”。

市民应峰雷：去年我市
的“两创”（创建全国文明城
市和全国卫生城市）工作如
火如荼，城乡各地的环境卫
生状况有了明显改观，同时
城市的文明程度也得到了很
大提升。作为普通市民，我
期待《政府工作报告》中可以
提到：继续加强和巩固“两
创”工作，不断深入推进创建
成果，努力提升市民的生活
幸福指数，打造至美瑞安。

期待通过“两创”工作，我市
城市环境和市民整体素质能
够得到有效的改善和提高，
瑞安的明天肯定更美好！

市民项凤妹：创建文明
城市，不仅是投资的多少，
而是后期的管理。如主街
道的人行道怎能承受轿车、
垃圾车、货车的碾压？一定
要加强此方面管理。

市民吴永安：我市文明
城市建设逐渐深入，但一些

不文明行为仍存在。在公
园、干净的马路上，一些人
照样扔垃圾，多次劝导也是
无用。我们应该学习其他
城市的成功经验，采用罚
款、不良记录等手段纠正乱
扔垃圾的行为，以加强我市
文明建设。

市民林德祥：建议加强
监督广大司机礼让斑马线
的行为，久而久之养成礼让
斑马线的好习惯。

关键词：文化建设

市民王仕俊：建议建设
瑞安大剧院。大剧院是丰

富我市市民文化艺生活和
提升我市文艺表演水平不

可或缺的硬件设施。

关键词：五水共治

关键词：两创工作

关键词：社会保障

百姓看两会

（记者 黄君君/整理）

本报讯（记者 杨微微/
文 孙凛/图）昨晚，陈胜峰、

麻胜聪、叶世林、白一帆、叶

建辉、王忠宝、管秀云等市

领导先后来到华都大酒店、

辰茂阳光酒店、瑞立大酒店

等人大代表驻地，亲切看望

了出席市十六届人大一次

会议的代表。

市委书记陈胜峰指出，

市十六届人大一次会议是

全市人民政治生活中的一

件大事，与市第十四次党代

会 一 脉 相 承 ，党 代 会 提 出

“加快融合发展、打造至美

瑞安”的战略目标，其具体

实施路径、方法、举措，需要

《政府工作报告》和相关文

件来支撑。希望各位代表

认真履行宪法和法律赋予

的神圣职责，深入了解社情

民意，充分发挥代表作用。

来自基层的代表们，要集中

精力审议好以《政府工作报

告》为主的所有报告，通过

自己的所思所虑、结合各方

面的意见，踊跃发言、建言

献策，共同把瑞安的事情办

好，把瑞安的干部选好。同

时，要集中精力、精心组织，

努力把这次人代会开成一

个民主团结、集思广益的大

会。

市领导看望人大代表


